

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 109 (1983)
Heft: 18

Illustration: [s.n.]
Autor: Stauber, Jules

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Blick in die Schweiz

Bruno Knobel

Aerofit

Seit Monaten wissen wir nun besser, was wir schon immer wussten: dass Fitsein alles ist. Und wir wissen nun – dank Sydne Rome und Jane Fonda – besser, was wir dafür tun müssen, obwohl wir auch das schon immer wussten.

Das Geheimnis, das keines ist, heisst Aerobic mit Betonung auf o, und an Beweisen dafür, dass Aerobic wirksam ist, fehlt es nicht: Bücher darüber und Schallplatten sowie Tonbandkassetten dazu finden reissenden Absatz; Utensilien eigens dafür, von Schuhen über Wadenwärmer bis zu Shirts und Haarbändeln, haben einen wachsenden Markt, Kurse in alten und neuen Instituten sind überfüllt und haben Wartelisten ... Kurz: Für den, der daran verdient, ist der Erfolg sichtbar und beweiskräftig, ganz abgesehen davon, dass die Fonda (45) überzeugend darlegt, sie sei dank Aerobic schöner als vor 20 Jahren, was objektiv überprüfen zu lassen sie allerdings unterliess, Frauen unserer Breiten aber nur allzugeuer glauben, und überhaupt, was tut's! Man glaubt's einfach, und die Zahl der Gläubigen wächst von Tag zu Tag. Der Umsatz wächst, was zu tun er ja auch verpflichtet ist, denn -ic kommt von *Gymnastic*, die den Sauerstoff(aerob)-Umsatz im Körper fördert, was bisher jede körperliche Betätigung zwar

ebenfalls nachweislich bewirkt hat, sogar Teppichklopfen und Rasenmähen von Hand, nur dass das aerobische Turnen eben noch verbunden wird mit Tanz nach heißer Musik und also mit Lebensfreude, was allerdings bisher mit schlichter Rhythmus und einfachem Jazz-Ballett auch betrieben wurde, aber offenbar nur unzulänglich, so dass man nun eben wieder zu reiten begann.

Man ist ja auch bisher schon viel geritten: Auf der Welle lebensfrohsinnspender körperlicher Lustbarkeit, die soviel schlanker, schöner und beweglicher zu machen versprach. Das sagte man schon – wenn ich mich recht entsinne – vom Jo-Jo-Spiel. Später hulahute man, bis dessen gesundheitsschädliche Folgen entdeckt wurden zugunsten der Kasteiphase mit Aposteln wie Gaylord Hauser, die in die Diäten endlich das Element der Lebensfreude einzubringen wussten, wenn sie auch dem Körpergewicht wenig Schaden zuzufügen vermochten, aber die innere Schönheit um so mehr förderten. Dann wurde die Pflege der Fitness auf die Fitnessparcours ver-

legt, worauf sich Ächzen, Stöhnen und Zähneklappern gewichtsreduzierend auf hindernisreiche Waldwege verlagerten, bis man das zu umständlich fand und das Laufen nach amerikanischem Muster in die normale urbane Umwelt verlegte, nämlich als das Joggen angeblich als das Non-plusultra in die Schönheitspflegerische Heilslehre einging.

hält über die Reklame, die angeblich immer neue unnötige Bedürfnisse wecke, wirft sich desseinen geachtet nun mit Vehemenz auf die neue Welle, weil irgend eine Welle ja schliesslich sein muss, warum also nicht Aerobic (mit Betonung auf o), zumal deren Gurus Sydne Rome («Fitness Dancing») und Jane Fonda («Ich fühle mich gut») angesichts der Vermarktung ihrer (nicht neuen) Philosophie allen Grund haben, vor Freude zu tanzen und sich gut zu fühlen.

Man kann über Aerobic sagen, was man will – und ich weiss, wie gefährlich es derzeit ist, sich darüber lustig zu machen! –, eines ist sicher: Es gibt noch Blöderes!

Dennoch geht mir jenes Gedicht von Erich Kästner nicht aus dem Sinn, dessen letzte Strophe ich zwar grosszügig unterschlage, in dem es aber vorher heisst (und was sich sogar lustvoll zu heißer Musik singen liess):

«... Wenn es gälte, Volapük zu lernen
und die Nasenlöcher zuzundahn
und die Schädeldecke zu entfernen
und das Bein zu heben an Laternen –
morgen könnten wir's bei ihnen sehn.
Denn sie fliegen wie mit Engelsflügeln
immer auf den ersten besten Mist.
Selbst das Schienbein würden sie sich bügeln!
Und sie sind auf keine Art zu zügeln,
wenn sie hören, dass was Mode ist ...»

Mischmasche

(leicht feldgraulich)

Armeersäuli
Rekrutschbahn
Oberstgeburt
Immunition
Gewehrgeiz
Soldatenschutz
Urlaubsäge
Offizierde

pin

Wir!

Wir Neger sind diskriminiert!
Wir Reichen sind diskriminiert!
Wir Frauen sind diskriminiert!
Wir Arbeiter sind diskriminiert!
Wir Rothaarigen sind diskriminiert!
Wir Behinderten sind diskriminiert!
Wir Kleinen sind diskriminiert! Und so weiter!

Es ist tatsächlich schwer, nicht diskriminiert zu sein auf dieser Welt ...

Aufgegabelt

Die Bedingungen, unter denen das Leben entstand, waren zwar auch unwahrscheinlich, aber diese Unwahrscheinlichkeit erzeugte das Wahrscheinlichste, den Virus, darauf den Einzeller. Von ihm aus gesehen wird das Leben immer unwahrscheinlicher, ein denkendes Wesen ist das Unwahrscheinlichste, weil komplizierteste Wesen des Weltalls ... Friedrich Dürrenmatt

Gleichungen

Unter diesen ausgewogenen Titel passt auch das lehrreiche Beispiel vom Unterschied zwischen Kapitalismus und Kommunismus: Im Kapitalismus werden Menschen von Menschen ausgebeutet – im Kommunismus ist es genau umgekehrt. Boris

